
PRODUTORES PREOCUPADOS

Destino
sustentável
a pneus
inservíveis
A Secretarias de Saúde, de Obras e de Meio 
Ambiente de Matupá estão dando destino a 
mais de 381 toneladas de pneus usados e refu-
gos de borracharias. A ação vem em conjunto 
com a reciclagem e uma destinação correta 
aos materiais que possui em suas caracterís-
ticas uma difícil decomposição caso fossem 
descartados na natureza ou aterro sanitário.
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EDUARDO E MÔNICA

O poder do
amor com
beleza
e rock

O romantismo de “Edu-
ardo e Mônica”, essa faixa da 
Legião Urbana que desde 1986 
permanece vivíssima no imagi-
nário popular (muito graças às 
mais ébrias rodas de karaokê), se 
sustenta sobre a antiga máxima 
de que “os opostos se atraem”. 
                                             Página - 7

Anomalia desconhecida causa
apodrecimento de grãos de soja

Agricultores do Médio Norte relatam uma grande preocupação: uma anomalia tem 
atingido as lavouras e causado, em alguns casos, perdas de mais de 30 sacas por 
hectare. Segundo um produtor, a planta começa a apodrecer e não morre direito, não 
desseca direito depois, nem com fungicida.                                Página -4

SABIA NÃO?!

O Flamengo ofi cializou nesta sexta a contratação do atacante Marinho, que estava no Santos. 
Ele desembarcou no Rio de Janeiro na noite de quinta, foi ao Ninho do Urubu e teve o primeiro 
contato com os companheiros e com o técnico Paulo Sousa. Seu contrato é de dois anos.  Página -6
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Flamengo anuncia Marinho
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Manhã Tarde Noite

Máx 26  | Mín 21
29 A 31 DE JANEIRO

REAJUSTE DE
10% INJETA
R$ 1,4 MILHÃO
NA ECONOMIA

RGA SINOP
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REAJUSTE
MÉDIO DOS
SALÁRIOS:
ABAIXO DO INPC

3ª RODADA
COMPLETA
NESTE FIM
DE SEMANA

EM DEZEMBROESTADUAL 2022
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É imprescindível partidos e candidatos possuí-
rem assessoria jurídica

CLIC 
FINAL 

Editorial

“

Faltando apenas alguns meses para a disputa 
eleitoral, e já iniciado o decurso dos prazos dos atos 
que antecedem à realização das próximas eleições, 
queremos lembrar que os partidos políticos e futuros 
candidatos devem estar prontamente preparados 
por meio de uma Assessoria Jurídica voltada para 
atuar ante aos eventuais entraves que exijam um pla-
nejamento capaz de ponderar os riscos de percorrer 
uma intricada estrutura burocrática eleitoral.

Sabedores de que nas próximas eleições, os bra-
sileiros escolherão Deputados Federais, Deputados 
Estaduais ou distrital, Senadores, Governadores e 
Presidente da República, em um momento sensível 
e conturbado não só no cenário político nacional, mas 
também nas demais estruturas base de nossas vidas, 
fatos estes que nos obrigam a aprender a lidar com 
repentinas mudanças de cotidiano e com a célere 
difusão de informações por meio das redes sociais, 
certo é que os partidos políticos e pretensos candida-
tos que se prepararem antecipadamente aos demais 
ganharão maior notoriedade do eleitor.

Nesse cenário é imprescindível para os partidos 
políticos e candidatos possuírem uma assessoria jurí-
dica com o fi m de melhor orientá-los na sinuosa traje-
tória eleitoral, que não se resume tão somente ao dia 
da eleição, mas sim às várias fases que antecedem a 
campanha eleitoral, bem como a que a sucedem com 
as inúmeras exigências para encerramento do pro-
cesso eleitoral. Logo, torna-se imprescindível a Asses-
soria Jurídica aos partidos políticos e futuros candida-
tos, principalmente em ano de Eleições, sendo uma 
ferramenta necessária para aqueles que almejam o 
sucesso de uma campanha eleitoral organizada.

Isso porque, existem várias regras sobre o que 
pode e o que não pode ser feito em uma campanha 
eleitoral, os partidos e pretensos candidatos, digo 
pretensos, pois antes mesmo de terem os nomes 
escolhidos em uma convenção partidária, obrigam-
-se a realizar atos essenciais para aprovação de seu 
registro de candidatura pela Justiça Eleitoral, sem 
sofrerem indeferimento por conta de impugnação 
do referido requerimento de registro, por eventual 
descumprimento de requisitos essenciais para tanto, 
como por exemplo: fi liação partidária fora do prazo, 
desobediência à abertura da janela partidária que 
neste ano acontece no período de 3 (três) de março a 
1° (primeiro) de abril, período em que deputadas e de-
putados federais, estaduais e distritais poderão trocar 
de partido para concorrer às eleições sem perder o 
mandato.

Ademais, existem ainda, não exaustivamente, 
situações em que os partidos e candidatos devem 
regularizar pendências junto Justiça não só eleito-
ral, mas em todas as demais esferas existentes e que 
por ventura possam inviabilizar o êxito do registro de 
candidato, a exemplo: condenação por improbidade 

administrativa e consequente declaração de inelegibi-
lidade;  condenação penal com a cassação dos direitos 
políticos; multas eleitorais pendentes de pagamentos;  
representações que podem gerar multas por propa-
ganda extemporânea, enfi m são inúmeras situações 
que podem gerar prejuízos aos partidos e pretensos 
candidatos e até mesmo impedir o candidato de con-
seguir deferimento de seu registro de candidatura.

Contudo as exigências não param por aí, supera-
da a fase antecedente ao registro de candidatura, o 
partido político e o já então candidato em plena cam-
panha eleitoral, irão viver momentos tensos, seguidos 
pela necessidade de serem orientados e defendidos 
por uma Assessoria Jurídica focada exclusivamente na 
defesa eleitoral de seu cliente, ante as possíveis Ações 
de Investigação Judicial Eleitoral – AIJES; Defesas em 
representações eleitorais além de, com razão, mover 
ações competentes em desfavor dos candidatos opos-
tos que por ventura venham a infringir o regramento 
eleitoral.

Ainda não acabou, superadas as fases sintetica-
mente explanadas anteriormente, e obtido êxito nas 
urnas, o então candidato eleito, ainda dependerá de 
uma Assessoria Jurídica voltada a sua defesa e de seu 
partido para então fi nalizar o processo eleitoral, que 
pode ocorrer tranquilamente com aprovação das con-
tas de campanha, diplomação, tomada de posse, en-
cerramento de contas bancária, etc., ou enfrentar mais 
uma celeuma de obstáculos legais, do tipo: Uma Aime 
- Ação de Impugnação de Mandato Eletivo, que está 
prevista no parágrafo 10º do artigo 14 da Constituição 
Federal.

Esta medida possibilita que o mandato do candi-
dato eleito possa ser questionado perante a Justiça 
Eleitoral em até 15 dias após a diplomação. O objetivo 
da ação é impedir que o político que tenha alcançado 
o mandato por meio de abuso de poder econômico, 
corrupção ou fraude permaneça no cargo.

A AIME deve tramitar em segredo de justiça, em-
bora o julgamento tenha de ser público. Se a ação for 
julgada procedente, a Justiça Eleitoral pode, conforme 
as provas elencadas no processo, declarar a inelegi-
bilidade do candidato e, ainda, cassar o registro ou o 
diploma.

Por essas razões, a Assessoria Jurídica exclusiva-
mente voltada para a defesa do partido e ou do can-
didato, auxiliará na tomada de decisões em âmbito 
jurídico na fase preparatória, durante e ainda, após a 
campanha eleitoral, no sentido de melhor atender aos 
interesses do candidato evitando qualquer prejuízo 
que decorra de situações que poderiam terem sido 
evitadas ou resolvidas em tempo hábil.

Conclui-se, assim, a importância dos candidatos às 
eleições terem a sua disposição uma Assessoria Jurí-
dica com expertise no ramo do Direito Eleitoral dedi-
cada exclusivamente à defesa dos interesses do par-
tido político e de cada candidato frente aos inúmeros 
percalços existentes na área Eleitoral, o que pode ser 
um diferencial da campanha e auxiliar o candidato na 
conquista do cargo eletivo perseguido.

Preparativos para o pleito eleitoral 2022

Não compensa arrumar...
Quando o cliente realmente exige, des-

ses profi ssionais, a devolução do aparelho, 
eles se encarregam de fazer alguma inter-
venção que realmente torne a manutenção 
impossível, para que sua “manobra” não 
seja identifi cada por um profi ssional sério.

A melhor forma de evitar esse tipo de 
problema é pesquisando muito bem o 

profi ssional antes de levar seu dis-
positivo para manutenção. Procure 
sempre quem tenha boas referên-
cias, bom “nome” e que não se ouça 
reclamações. Isso não vai evitar que 
você venha a ter problemas, mas vai 
minimizar as chances de que isso 
aconteça. Se mesmo com tudo isso 
na hora de levar o equipamento 

você não sentir segurança no profi ssional, 
simplesmente leve o aparelho com você e 
procure outro técnico. Em muitos casos é 
possível perceber pela abordagem do pro-
fi ssional que ele quer “enrolar” o cliente.

E a gente vai fi cando por aqui. Suas opi-
niões, sugestões e críticas são muito im-
portantes, e você pode entrar em contato 
pelo fone (66) 99971-6500, pelo e-mail, 
lsmussi@hotmail.com ou visitar nosso 
perfi l em facebook.com/paginadocareca. 
Do mais um grande abraço, e até a próxi-
ma, se Deus quiser!

Pensar muito no custo e procurar profi ssionais “baratos” para consertar 
seus equipamentos é um grande erro, pois embora exista, sim, profi s-
sional bom trabalhando por valores mais modestos, é muito mais fácil 
encontrar, nesse perfi l, profi ssionais que estão utilizando o baixo custo 
para atrair clientes e, usando condutas desonestas, aumentar seus lu-
cros. É muito melhor pagar mais e contar com qualidade e honestidade 
que tentar economizar muito e acabar sendo vítima de quem quer tirar 
vantagem a qualquer custo.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Você, por algum motivo, precisa levar 
um dispositivo tecnológico para a assistên-
cia técnica. Na expectativa de que o orça-
mento não seja muito “pesado” recebe o 
contato do profi ssional com a pior notícia 
possível: “não compensa arrumar”. Pensar 
em ter que comprar um dispositivo novo, 
sem ter planejado tal despesa, pode ser 
um baita problema. E sempre fi ca 
aquela dúvida: será que realmen-
te não tem uma forma de resolver 
o problema?

Todo mundo sabe que os 
equipamentos tecnológicos (e 
todos os outros, para ser mais 
realista) não duram tanto quan-
to antigamente, e isso, claro, se 
refl ete na hora da manutenção. Por vezes 
a intervenção realmente não vale a pena, 
mas nem sempre essa é a realidade.

A grande questão é que existem profi s-
sionais sem escrúpulos que se aproveitam 
da situação e “condenam” o aparelho do 
cliente, mesmo se o problema for simples 
e de solução economicamente viável. Não 
são raros os casos em que a pessoa acaba 
deixando o dispositivo para ser descartado, 
e o mesmo, no entanto, é consertado e re-
vendido. Se o cliente quiser retirar o apare-
lho é comum que o técnico, nesses casos, 
ofereça algum valor simbólico para fi car 
com o mesmo supostamente para retirada 
de peças, mas o destino é a manutenção e 
revenda.

O início do ano letivo oferece nova oportunidade 
para o Brasil enfi m começar a reverter o desastre educa-
cional produzido no último biênio de pandemia, período 
em que os estudantes perderam enorme parcela das au-
las presenciais.

Trata-se de tarefa urgente. Como se a educação 
não constasse das prioridades do governo e da socieda-
de, o país fi gurou entre aqueles que mais tempo fi caram 
com as escolas fechadas no mundo, com impactos não 
apenas sobre o aprendizado, mas também sobre a socia-
bilidade e a nutrição de uma legião de jovens.

O recurso paliativo do ensino remoto falhou de 
modo fragoroso. Num país em que milhões de alunos 
não dispõem de computadores e acesso à internet, a ad-
ministração Jair Bolsonaro (PL) desincumbiu-se da obri-
gação elementar de favorecer meios digitais.

Segundo pesquisas que buscaram medir os resul-
tados do descaso, o fechamento prolongado das esco-
las afetou de modo grave a progressão dos estudantes, 
implicando até regressão no aprendizado, aumentou o 
risco de abandono escolar e elevou a desigualdade edu-
cacional entre alunos de estabelecimentos públicos e 
privados.

Merece todo o apoio, portanto, a decisão das redes 
de ensino de 18 estados e do Distrito Federal de retorna-
rem neste ano com aulas presenciais obrigatórias. Con-
forme o levantamento do portal UOL, apenas a Paraíba 
manterá o modelo híbrido. Em Pernambuco, a presença 
será opcional e, no Acre, a autorização dependerá do aval 
da autoridade sanitária.

Os desafi os à frente, que já seriam grandes em 
condições normais, ganham proporções maiores ante 
a omissão do governo federal. O primeiro e mais óbvio 
deles é o provimento de um ambiente seguro para pro-
fessores e alunos.

No plano educacional, deve-se dar atenção espe-
cial à questão da evasão, que apresentou piora expressi-
va durante a pandemia, fruto tanto do desinteresse dos 
estudantes como da necessidade de contribuir com a 
renda familiar.

Estratégias para trazer esses alunos de volta às sa-
las e garantir sua permanência, como uma busca ativa 
por parte das redes e auxílios pecuniários, deveriam ser 
consideradas para minorar o problema.

É fundamental, nesse contexto, que o país evite re-
trocessos sanitários que terminem por fechar novamen-
te as escolas. Para tanto, é imperioso seguir reforçando 
a imunização de adultos e, sobretudo, de crianças, além 
de sanar as disparidades regionais acumuladas. Que ao 
menos isso o governo Bolsonaro faça pela educação.

Aulas sem volta

EM ISOLAMENTO

O deputado federal Nelson Barbudo testou 
positivo para Covid-19 na quinta (27). Segundo 
o parlamentar, que já é vacinado contra a do-
ença, o teste foi realizado no fi nal da tarde de 
ontem, após ele sentir dores no corpo. O depu-
tado afi rmou, por meio de sua conta no Insta-
gram, que cancelou toda a agenda do fi m de se-
mana e que já está em isolamento domiciliar. 
“Estou bem, já medicado e isolado onde moro 
em Cuiabá”, afi rmou.

NO TOP 100
A Revista Forbes divulgou neste mês a lis-

ta das 100 maiores empresas do agro no Brasil. 
A relação é liderada pela gigante JBS, que teve 
uma receita de R$ 270 bilhões em 2020. A Ama-
ggi, que apesar de fundada no Paraná, pode ser 
considerada uma empresa mato-grossense, 
aparece em 13º lugar com um faturamento de R$ 
23,51 bilhões. Outra de Mato Grosso no ranking 
é a Agro Amazônia, que ocupa a 85ª colocação 
com uma receita de R$ 2,01 bilhões. O levanta-
mento considerou apenas empresas que fatura-
ram mais de R$ 1 bilhão em 2020.

Crédito: Divulgação
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Os desafi os à frente, que já seriam grandes 
em condições normais, ganham proporções maio-
res ante a omissão do governo federal

“ Três suspeitos de usar um drone para entregar drogas na Penitenciária Cen-
tral do Estado (PCE), em Cuiabá, foram presos. Com eles, os policiai s apreen-
deram mochilas com pacotes de cocaína e maconha, além de outros materiais. 
De acordo com a PM, os suspeitos estavam em uma rua ao lado da PCE. Os 
policiais penais viram um drone sobrevoando a penitenciária e acionaram mili-
tares para uma ronda na região. Ao serem abordados pelos policiais, dois deles, 
que também estavam com mochilas, correram para uma região de mata. Os 
suspeitos tentaram se esconder trás de uma árvore. Em seguida, após aproxi-
mação da polícia, eles deixaram uma mochila no local e correram em direção a 
um carro para fugir. Além de drogas, os suspeitos tinham celulares, facas, serras 
de metal, fones de ouvido, chips de celular e carregadores.

Ranking dos Políticos - Facebook
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MARCEL DE SÁ PEREIRA

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!



Servidores do município amanheceram
com o salário na conta

SINOP

Prefeitura reajusta 
em 10% RGA dos 
servidores públicos
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Servidores do muni-
cípio amanheceram com 
o salário na conta. Porém, 
desta vez, os proventos vie-
ram com um acréscimo de 
10% incorporado através do 
Reajuste Geral Anual (RGA), 
confirmado pelo prefeito Ro-
berto Dorner (Republicanos), 
ainda em dezembro de 2021, 
após várias conversas e acor-
do firmado com o Sindicato 
dos Servidores Municipais, 
que é quem representa a 
classe dos servidores públi-
cos de Sinop, filiados ou não.

A concessão do RGA 
gerou um impacto de, pra-
ticamente, R$ 1,4 milhão 
aos cofres do município, no 
entanto, a visão do prefeito 
é que a concessão desse be-
nefício, desse direito adquiro 
pelo servidor, simboliza a in-
jeção de quase R$ 1,4 milhão 
na economia local. “Somos 
a maior empresa de Sinop. 
Temos cerca de 2,9 mil cola-
boradores que gastam com 
aluguel, gastam no merca-
do, na padaria, no açougue, 
na loja de roupas, na farmá-
cia, posto de gasolina, en-
fim, que gastam seu salário 
no comércio local e fazem 
o dinheiro girar ajudando a 
aquecer e fomentar a econo-
mia do município”.

Maria Joana Mazzeroc-
chi, é servidora pública há 14 

anos e revela que o reajuste 
foi uma bênção em sua vida. 
“Esse aumento [reajuste] 
no meu salário ajudou em 
muita coisa. É uma conta a 
mais que a gente pode fazer. 
Estou mexendo com cons-
trução e ontem fui comprar 
material para meu banheiro. 
Deu mil e poucos reais e eu 
parcelei em cinco vezes. As 
parcelas deram menos de R$ 
300. Foi o suficiente para ga-
rantir o meu balcãozinho e 
ainda sobrou um pouco para 
comprar outra coisa com o 
valor que aumentou no meu 
salário”, pontua a zeladora.

As negociações para a 
concessão do RGA já vinham 
se arrastando há algum tem-
po. Em dezembro de 2021, 
tomando como base o acu-
mulado dos últimos 12 me-
ses do Índice de Preços ao 
Consumidor de Sinop (IPC 
Sinop), Dorner bateu o mar-
telo, junto ao Sindicato dos 
Servidores, e encaminhou, 
para aprovação do Legisla-
tivo Municipal, o Projeto de 
Lei (PL 077/2021). “Eu enca-
minhei o projeto pedindo 
aprovação dos vereadores, 
mas já focado em conceder 
esse benefício na primeira 
folha de 2022. Janeiro é um 
mês bastante pesado para os 
chefes de família, pois saem 
das festas com os parentes 
[confraternizações] e já dão, 
logo, de cara com várias con-
tas para pagar”.

FOTO: LUCIANO ANDRÉ 
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Infraero firma contrato 
para gestão do Aeroporto
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Os serviços a serem 
prestados pela Infraero in-
cluem gestão administrativa 
e operacional do aeroporto, 
gerenciamento das tarefas 
de rotina essenciais ao seu 
funcionamento, bem como 
o atendimento aos requisitos 
estabelecidos nas legislações 
vigentes.

Os serviços a serem 
prestados pela Infraero in-
cluem gestão administrativa 
e operacional do aeroporto, 
gerenciamento das tarefas 
de rotina essenciais ao seu 
funcionamento, bem como 
o atendimento aos requisitos 
estabelecidos nas legislações 
vigentes.

A Companhia também 
ficará responsável por ativi-
dades como treinamentos 
obrigatórios, limpeza, comer-
cialização de áreas externas, 
manutenções preventivas, 
apoio de TI, entre outros. 

O prazo para prestação 
dos serviços é de 12 meses, 
podendo ser prorrogado por 
igual período até o limite de 
60 meses.

O secretário de De-
senvolvimento Econômico, 

SORRISO. A Infraero foi contratada para a gestão, operação e manutenção do Aeroporto Regional
FOTO: DIVULGAÇÃO

A Companhia tem 48 anos e atua como braço executor para a aviação civil 

Cláudio Oliveira, pontua que 
o debate para a contratação 
de uma nova empresa ini-
ciou em julho de 2021 com 
a participação da Comissão 
Aeroportuária, Conselho de 
Desenvolvimento Econômi-
co e Social, Executivo e Legis-
lativo. “Buscamos os dados 
no país todo em relação à 
aeroportos; hoje dos 10 aero-
portos que mais se destacam 
no país; seis são administra-
dos pela Infraero”, explica.

Além de assumir a res-
ponsabilidade das opera-
ções; a Infraero fará a comer-
cialização com a busca de 
novos voos comerciais. 

“Hoje temos Cuiabá/
Sorriso e vice-versa; a inten-
ção é ofertar uma linha Sor-
riso/Brasília e outra Sorriso/
Cuiabá/Campinas”, destaca 
Oliveira. “Agradecemos a 
todos que estiveram juntos 
nesse processo que foi bem 
cuidadoso e demorado”, fri-
sa.  

O superintendente de 
Negócios da Infraero, Rodri-
go Medeiros, destaca que a 
Infraero tem vasto conhe-
cimento em operações ae-
roportuárias, incluindo os 
desafios característicos dos 
aeroportos regionais. “Será 

um orgulho contribuir com o 
desenvolvimento da aviação 
na região de Sorriso. 

A Infraero conta equi-
pes altamente capacitadas, 
prontas para prestar serviços 
de excelência em todo País 
e assim será com esse novo 
contrato”, acrescenta o supe-

FOTO: MAYKE TOSCANO

Além de congelar o preço médio, governador também 
reduziu o ICMS

DA REPORTAGEM

Com voto favorável de 
Mato Grosso, o Conselho Na-
cional de Política Fazendária 
(Confaz) aprovou a prorroga-
ção por mais 60 dias do con-
gelamento do Preço Médio 
Ponderado ao Consumidor 
Final (PMPF), que é o preço 
usado para a base de cálcu-
lo de cobrança do ICMS dos 
combustíveis.

A decisão foi tomada, 
por unanimidade, na manhã 
desta quinta-feira (27.01). O 
Governo de Mato Grosso já 
havia votado pela prorroga-
ção do congelamento no dia 
14 de janeiro, mas foi voto 
vencido na ocasião.

Porém, nesta semana, 
o governador Mauro Men-
des enviou nova proposta ao 
grupo de governadores, na 
qual insistiu em prorrogar 
a medida por mais 180 dias, 
mas não foi aceita em sua in-
tegralidade, ficando acorda-
do o prazo de mais 60 dias.

Na votação ocorri-
da nesta manhã, todos os 
membros do Confaz (com-
posto por representantes 
dos estados e do Ministério 
da Economia) concordaram 
com a medida. “Ninguém 
aguenta mais tanto aumen-
to e o Governo de Mato Gros-
so tem insistido nessa pauta. 
Nós precisamos fazer a nos-
sa parte contra esses suces-
sivos aumentos de preço”, 
afirmou o governador.

Mauro Mendes, no en-
tanto, alertou também ser 
necessário que a Petrobras 
mude sua política de preços 
para que a população pare 
de pagar tão caro pelo com-
bustível. “A Petrobras atrela 
o preço do combustível ao 
preço internacional do barril 
de petróleo. Ela tem registra-
do lucros recordes às custas 
de arrancar o couro da popu-
lação, com aumento atrás de 
aumento”, relatou.

Além de propor e votar 
pelo congelamento, o Gover-

COMNUSTÍVEL

Governo de MT vota sim para 
congelamento dos preços

no de Mato Grosso também 
realizou redução de ICMS, 
que passou a valer a partir 
deste ano. Foi reduzido o 
imposto da gasolina de 25% 

para 23% (a menor alíquota 
do país) e do diesel de 17% 
para 16%. No etanol, Mato 
Grosso tem a menor alíquo-
ta entre os estados, de 12,5%.

DA REPORTAGEM

O governador Mauro Men-
des (DEM) assinou convênio de 
R$ 3,8 milhões para que a prefei-
tura de Vera, na região norte do 
estado, faça asfalto novo em vá-
rias ruas do município.

O convênio foi formalizado 
na última quarta-feira (26), com 
a presença do vice-governador 
Otaviano Pivetta, do prefeito de 
Vera, Moacir Giacomelli, do de-
putado federal Neri Geller, e dos 
secretários de Estado Mauro 
Carvalho (Casa Civil) e Marcelo 
de Oliveira (Infraestrutura e Lo-
gística). 

“Tenho certeza que o pre-
feito vai rapidamente aplicar 
de forma correta esse recurso 
para poder fazer mais asfalto. 
Também já firmamos convênio 
para a construção de calçadas 
no município. E parcerias como 
essa estamos fazendo em todas 

as regiões do estado”, afirmou o 
governador.

Além do repasse do Go-
verno do Estado, a Prefeitura 
também irá aportar R$ 78,8 mil 
a título de contrapartida para a 
realização das obras.

No total, serão pavimenta-
dos 58,4 mil m², englobando as 
seguintes vias: Rua Laura, Rua 
Dona Rosa, Rua Jussara, Rua 
Santo Antônio, Acesso 01, Aces-
so 02, Acesso 03, Ramo 01, Ramo 
02, Ramo 03, Ramo 04, Ramo 05, 
Ramo 06. Ainda no município, o 
Governo de Mato Grosso firmou 
parceria para construir calçadas 
no bairro Princesa Isabel, em par-
ceria com a prefeitura e o depu-
tado estadual Dilmar Dal Bosco 
(DEM).

O bairro irá receber 100% 
de calçadas, que serão totalmen-
te gratuitas para os moradores. O 
valor do investimento é de apro-
ximadamente R$ 900 mil.

VERA

Governador repassa R$ 3,8 mi
para asfalto novo na cidade

rintendente.
A Companhia tem 48 

anos e atua como braço exe-
cutor de políticas públicas 
para a aviação civil, com a fi-
nalidade de implantar, admi-
nistrar, operar e explorar in-
dustrial e comercialmente a 
infraestrutura aeroportuária. 

Sua rede é composta, atual-
mente, por 40 aeroportos, in-
cluindo os leiloados em abril 
de 2021, além de 5 contratos 
de gestão e operação junto a 
Estados e Municípios.  

A Empresa tem pre-
sença nacional e expertise 
consolidada para oferecer 

serviços de ponta-a-ponta da 
infraestrutura aeroportuária, 
ou seja, desde o projeto, pas-
sando pela obra de engenha-
ria, manutenção, gestão e a 
própria operação, além de 
oferecer treinamento técnico 
e o desenvolvimento de solu-
ções digitais.

Valores serão usados para pavimentação de várias ruas do 
município 

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Produtores relatam perdas com anomalia 

Dados são do boletim da Fipe 

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Anomalia desconhecida causa
apodrecimento de grãos em MT
DA REPORTAGEM

Agricultores do Médio 
Norte de Mato Grosso, maior 
região produtora de soja do 
estado, relatam uma grande 
preocupação: uma anoma-
lia tem atingido as lavouras 
e causado, em alguns casos, 
perdas de mais de 30 sacas 
por hectare.

O produtor Paulo Pinto 
de Oliveira Neto, que plantou 
1.235 hectares de soja nesta 
safra, relata à equipe do Pro-
jeto Soja Brasil a situação de 
seus talhões. “[A planta] co-
meça a apodrecer e não mor-
re direito, não desseca direito 
depois, nem com fungicida. 
Foram feitas quatro aplica-
ções bem robustas com fun-
gicidas e, mesmo assim, [a 
perda] foi muito severa. De 80 
a 85 dias para frente, os grãos 
começaram a apodrecer”.

Segundo ele, o ataque 
severo da anomalia, cuja na-
tureza ainda é incerta, atingiu 
cerca de 25% da propriedade 
em Vera, no médio-norte de 
Mato Grosso. “Tínhamos ex-
pectativa em torno de 70 a 75 
sacas [por hectare] até pela 
qualidade e sanidade da plan-
ta no início, mas acreditamos 

que vamos fechar em cerca 
de 40 a 45 sacas. Uma lavou-
ra com essa quantidade não 
paga o custo”, ressalta.

Em Sorriso, maior pro-
dutor de soja do país, com 
mais de 600 mil hectares 
cultivados nesta safra, agri-
cultores também relatam o 
mesmo problema nas lavou-
ras. Segundo o presidente do 
Sindicato Rural do município, 
Silvano Felipenetto, o primei-
ro caso se deu há, aproxima-
damente, quatro anos, pon-
tualmente em uma lavoura 
na comunidade do Pontal do 
Verde.

“Após isso, no próximo 
ano, ela [a anomalia] se esten-
deu em mais algumas pro-
priedades. Ano passado, escu-
tamos falar dessa doença em 
30% a 35% do município. Teve 
produtores que tiveram mais 
e outros menos, mas este ano 
está geral”, relata.

O grande desafio, agora, 
é tentar identificar os motivos 
da doença que tem afligido 
as lavouras. “Levaram para la-
boratório essas plantas. Exis-
tem fungos, mas são os que 
já estão na natureza; não tem 
nada de anormal, mas isso 
é a consequência e nós que-

SOJA.  Mudança tem causado perdas de mais de 30 sacas por hectare
remos saber qual é a causa”, 
salienta. De acordo com ele, 
a anomalia causa uma fissura 
na vagem, permitindo a en-
trada de água e, consequen-
temente, o apodrecimento do 
grão.

Porém, não é só isso que 
preocupa os produtores do 
estado. A quebra das hastes 
e o acamamento das plantas 
em diversos talhões também 
comprometem o desempe-
nho. Para o agricultor Pablo 
Felipenetto, essa consequ-
ência está ligada à mesma 
anomalia. “A gente não sabe 
o que é, se é fungo ou pro-
blema fito, da própria planta. 
Calculamos perdas entre 20% 
e 25%”, relata.

O que mais tem chama-
do a atenção de pesquisado-
res é que as mesmas cultiva-
res que estão apresentando 
a anomalia, se desenvolvem 
plenamente em outras regi-
ões do estado. “A família tem 
propriedade também em 
outra região do estado, na re-
gião de Diamantino, e a mes-
ma variedade plantada aqui, 
lá ainda não apresentou ne-
nhum tipo de anomalia, nem 
aprodrecimento das vagens, 
nem acamamento e nem 

quebramento do talo”, conta 
Felipenetto.

VISITA DE
ESPECIALISTAS
O engenheiro agrônomo 

e consultor Leandro Zancana-
ro esteve nas regiões afetadas 
pela anomalia com técnicos e 
pesquisadores da Embrapa. 
Ele descarta a possibilidade 
de o problema ser originado 

por uma nova doença da soja 
e pede cautela aos agriculto-
res quanto à aplicação desne-
cessária de fungicidas. “Não é 
hora de o mercado tirar pro-
veito de algo que ainda não 
tem o diagnóstico seguro. Tal-
vez seja algo ligado a uma do-
ença já conhecida, mas que é 
resolvida de outras formas”, 
declara.

De acordo com Zanca-

DA REPORTAGEM

O Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de Es-
tado de Agricultura Familiar 
(Seaf), está com inscrições 
abertas para o edital de se-
leção de associações e coo-
perativas sem fins lucrativos 
(OSC), ligadas à produção da 
cadeia leiteira, que tenham 
condições financeiras de dar 
contrapartida de 100% na 
compra de novilhas Girolan-
do ½ sangue, com gestação 
de embrião sexado fêmea, 
também Girolando. Pela pro-
posta, a Seaf compra a novi-
lha e a entidade participante 
entra com contrapartida na 
mesma quantidade adquiri-
da pelo Estado.

O envio de propostas ao 
edital de chamamento públi-
co, aberto no dia 20 de janei-
ro, pode ser feito até o dia 21 
de fevereiro, via site da Seaf 
ou presencialmente na secre-
taria, localizada na Rua Eng. 
Agrônomo Arnaldo Duarte 
Monteiro, Edifício Engenhei-

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

As 78 empresas ins-
critas para participar do 3º 
Ciclo da Oferta Permanen-
te têm até a próxima quin-
ta (3) para apresentar no-
vas declarações de setores 
de interesse, acompanha-
das de garantias de oferta. 
A informação foi divulga-
da pela Agência Nacional 
do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP).

Segundo a Agência 
ANP, a oferta permanen-
te é uma modalidade de 
concessão de blocos e de 
áreas com acumulações 

DA REPORTAGEM

O reajuste médio dos 
salários obtidos nas nego-
ciações salariais em de-
zembro foi de 9,5%, ficando 
1,5 ponto percentual (pp) 
abaixo do Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
(INPC) acumulado dos úl-
timos 12 meses, que foi de 
11%.

De acordo com o bo-
letim mensal da Fundação 
Instituto de Pesquisas Eco-
nômicas (Fipe) Salariôme-
tro - Mercado de Trabalho 
e Negociações Coletivas, 
67,2% das negociações fica-
ram abaixo do INPC, 19,7% 
foram iguais e 13,1% ficaram 
acima. O piso salarial me-
diano foi de R$ 1.346 e o piso 
médio foi de R$ 1.444.

O boletim mostra ain-
da que no ano de 2021 o re-
ajuste mediano foi de 6,5%, 
ficando abaixo da inflação, 

enquanto nos anos de 2019 
e 2020, o reajuste ficou 
empatado com a inflação. 
A proporção de reajustes 
abaixo do INPC foi de 50,2%, 
enquanto as iguais foram 
31,1% e as acima foram 18,6%. 
O piso salarial mediano foi 
de R$ 1.338 e o piso médio 
foi de R$ 1.435.

Segundo os dados, o 
setor do comércio conse-
guiu reajuste de 7,6%, fican-
do 15,7% do INPC; a cons-
trução civil e a indústria 
repetiram esses números. A 
agropecuária obteve reajus-
te mediano de 6,2%, 30,9% 
a menos do que o INPC e o 
setor de serviços reajustou 
em 5,5%, o que represen-
ta um percentual 38,9% do 
INPC. Entre as regiões, a Sul 
conseguiu reajuste media-
no de 7,6%, o Sudeste, de 
6,9%, o Norte, de 6%, o Cen-
tro-Oeste de 6% e o Nordes-
te de 5,5%.

Animais da raça girolando têm sido uma constante 
no universo da pecuária leiteira 

ATÉ 21/02

Edital de fomento à bacia leiteira
segue com inscrições abertas

ATÉ QUINTA

Empresas têm prazo para 
apresentar documentos à 
oferta permanente

EM DEZEMBRO

Reajuste médio 
dos salários fica 
abaixo do INPC

FOTO: SEAF-MT

marginais para exploração 
ou reabilitação e produção 
de petróleo e gás natural. 
Nessa modalidade, há a 
oferta contínua de blocos 
exploratórios e áreas com 
acumulações marginais 
localizados em quaisquer 
bacias terrestres ou marí-
timas.

Após ter sua inscri-
ção aprovada no processo, 
a empresa pode declarar 
interesse em um ou mais 
blocos e áreas ofertados 
no edital. O ciclo da Ofer-
ta Permanente começa 
depois da aprovação, pela 
Comissão Especial de Li-
citações (CEL) da ANP, de 

naro, o caminho é o manejo 
de solo. “Cuidado para não 
cair na onda de usar de tudo 
e achar que está tudo errado. 
Não é esse o caminho”, decla-
ra.

O Projeto Soja Brasil 
acompanhará os desdobra-
mentos dos casos e, à medida 
em que novas descobertas 
surgirem, manterá seus leito-
res informados.

ro José Morbeck, 2º andar, 
Centro Político Administrati-
vo, em Cuiabá.

Serão selecionadas até 
20 associações ou cooperati-
vas, todas obrigatoriamente 
do segmento da agricultura 
familiar e que, comprovada-
mente, desenvolvam ativi-
dades relacionadas à cadeia 
produtiva do leite. Conforme 
estabelece o edital, cada as-
sociação ou cooperativa terá 
que apresentar condições 
financeiras para adquirir no 
mínimo de 15 novilhas pre-
nhas, algo em torno de R$ 
270 mil.

Para essa ação, foram 
destinados R$ 17,9 milhões 
em recursos estaduais, com o 
objetivo de fazer o melhora-
mento genético do rebanho 
de bovinos leiteiros do Estado 
por meio da compra de mil 
novilhas confirmadamente 
prenhas, com gestação entre 
quatro a oito meses.

“A associação, junta-
mente com a Empaer, será a 
responsável por selecionar os 

produtores familiares que re-
ceberão as novilhas. Nós, da 
Seaf, ficaremos responsáveis 
por coordenar, acompanhar 

e monitorar do projeto, com 
o apoio da Empaer”, explica 
o servidor da Seaf, Jurandyr 
Pinto.

uma ou mais declarações 
de interesse, com a divul-
gação de seu cronograma 
pela comissão.

Os ciclos correspon-
dem à realização das ses-
sões públicas de apre-
sentação de ofertas para 
um ou mais setores que 
tiverem declaração de in-
teresse. No dia da sessão 
pública, as empresas ins-
critas podem fazer ofertas 
para blocos e áreas com 
acumulações marginais 
nos setores em licitação 
naquele ciclo.Estão fora 
da Oferta Permanente os 
campos ou blocos situ-
ados na área do pré-sal 

ou em áreas estratégicas, 
que só poderão ser licita-
dos nesse sistema por de-
terminação específ ica do 
Conselho Nacional de Po-
lítica Energética (CNPE).

A ANP informou, ain-
da, que as declarações 
de setores de interesse, 
acompanhadas de garan-
tias de oferta, deverão ser 
entregues exclusivamente 
no serviço de Protocolo do 
Escritório Central da ANP, 
aos cuidados da Superin-
tendência de Promoção 
de Licitações (SPL), ou re-
metidas à ANP por serviço 
de entrega expressa con-
tratado pela empresa.



TRÊS TENTOS AGROINDUSTRIAL S/A, CNPJ 94.813.102/0057-24, pessoa 
jurídica de direito privado, estabelecida na ROD. BR 163, S/N, km 1.051, Zona 
Rural, Matupá – MT, torna público que requereu da SEMMA-MT (Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente de Matupá) A ALTERAÇÃO DE RAZÃO SOCIAL NA 
LICENÇA DE OPERAÇÃO para o desenvolvimento de atividades de Armazéns 
Gerais para Depósito de Produtos não perigosos. Não foi determinado estudos 
de Impacto Ambiental. Matupá-MT, 27/01/2022.

JOÃO DARCI GIUSTI, CPF Nº 334.011.529-04, Torna público que requereu a 
Prefeitura de Sinop/Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável - SDS,  a Renovação da LO - Licença de Operação e LP- Licença 
Prévia, LI- Licença de Instalação de Ampliação,  para atividade de Armazéns 
Gerais (Emissão de Warrants) localizado na Fazenda Luiza – lote 25, em Sinop-
-MT. Não EIA/RIMA.

TALISIA FLORESTAL LTDA, pessoa jurídica, inscrito no CNPJ 37.483.732/0001-
90, situada na ROD MT-160, SN, Zona Rural, Alta Floresta - MT, requereu junto 
a SEMA-MT para o Plano de Manejo Florestal Sustentável –PMFS para a FA-
ZENDA TALISIA I, localizada no município de Alta Floresta - MT com dispensa 
de EIA/RIMA.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE GENERAL CARNEIRO-MT

AVISO DE LICITAÇÃO TOMADA DE PREOS N.º 01/2022
TIPO: MENOR PREÇOS(MENOR VALOR GLOBAL)

A PREFEITURA MUNICIPAL DE GENERAL CARNEIRO-MT, através da Comis-
são Permanente de Licitação, torna público, para conhecimento de todos os in-
teressados, que fará realizar licitação na modalidade TOMADA DE PREÇOS, 
do tipo MENOR PREÇO GLOBAL, às 08h00min (horário Brasilia) do dia 22 de 
fevereiro de 2022, na sala de Licitações da Prefeitura Municipal de General Car-
neiro, à Avenida Delson Rodrigues s/n , Centro, General Carneiro /MT; OBJETO 
DA LICITAÇÃO: SELEÇÃO DE EMPRESA DE ENGENHARIA - ÁREA CIVIL, 
PARA EXECUÇÃO DE OBRA PAVIMENTAÇÃO ASFALTICA E DRENAGEM 
EM VIAS URBANAS DISTRITO PAREDÃO GRANDE MUNICÍPIO DE GENE-
RAL CARNEIRO, CONFORME ESPECIFICAÇÕES DO PLANO DE TRABALHO 
CONVENIO 893144/2019 MINISTERIO DO DESENVOLVIMENTO REGIONAL  
Sala de Licitações – Prefeitura Municipal de General Carneiro/MT.RETIRADA DO 
EDITAL: site www.generalcarneiro.mt.gov.br  solicitação via e-mail: cpl@general-
carneiro.mt.gov.br e Sala de Licitações da Prefeitura Municipal de General Car-
neiro. INFORMAÇÕES: As empresas interessadas poderão solicitar informações 
junto a Comissão de Licitação, pelo fone abaixo. TELEFONE PARA CONTATO: 
(0**66)3416-1215 /1153; General Carneiro - MT, 28 de Janeiro de 2022.

NELMA APARECIDA GOMES DE OLIVEIRA
Presidente Comissão Permanente de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA CARMEM- MT 

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO 
TOMADA DE PREÇO Nº 19/2021

Processo Administrativo Licitatório nº 384/2021. A PREFEITURA MUNICIPAL 
DE SANTA CARMEM, em cumprimento aos termos da Lei 8.666/93 e alterações 
posteriores, torna público a homologação do resultado da Tomada de Preços nº 
19/2021, cujo objeto é a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA CONSTRUÇÃO 
DE CRECHE MUNICIPAL NO MUNICIPIO DE SANTA CARMEM/MT, CONFOR-
ME MEMORIAL DESCRITIVO E SEUS ANEXOS, no qual a empresa que apre-
sentou a proposta classifi cada mais vantajosa foi da empresa RCA CONSTRU-
TORA LTDA EPP, inscrita no CNPJ nº 12.145.051/0001-90, por apresentar o valor 
global de  R$ 3.003.172,53  ( três milhões, três mil e cento e setenta e dois reais e 
cinquenta e três centavos).Santa Carmem/MT, 28 de janeiro de 2022.

PABLO LIDERAL BORTOLAS
Prefeito Municipal em Exercício

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE RECRUTAMENTO 
DE NOVOS ASSOCIADOS PARA OS

CARGO DE SECRETARIA E TESOUREIRA
A associação sorriso de catadores de materiais recicláveis, de personalidade de 
direito civil inscrito no CNPJ: 14.081.412/0001-08,localizado na Rua Turmalinas 
n 733, industrial 1 etapa, sorriso/MT ,convoca seus associados para o recruta-
mento de novos associados para ocupar os dos cargos de primeira e segunda 
secretaria e primeira e segunda tesoureira.

CONCRETOS LINDÓIA EIRELI – ME, CNPJ: 27.550.864/0001-33, localizada na 
Rua Colonizador Enio Pipino, nº 9.933 – B, Bairro Chácaras Sinop, Sinop – MT, 
solicita o comparecimento do funcionário ANTONIO DOMINGOS DA CONCEI-
ÇÃO COSTA, CTPS 3590830 SÉRIE 0050 / MT, no prazo de 72 horas sob pena 
da letra “I” do Art. 482 da CLT, o qual confi gura Abandono de Emprego. Sinop/
MT 27 de janeiro de 2022.

27,28,29/01/2022.

RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

Mais Informações: (11) 3149-4600 |  www.megaleiloes.com.br

LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

1º LEILÃO  15/02/2022 ÀS 15H00 - 2º LEILÃO  18/02/2022 ÀS 15H00

Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, Leiloeiro Ofi cial inscrito na JUCESP sob nº 844, faz saber, através do presente Edital, que devidamente autorizado 
pelo Banco Bradesco S.A., inscrito no CNPJ sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá a venda em Leilão (1º ou 2º) do imóvel abaixo descrito, nas datas, hora e 
local infracitados, na forma da Lei 9.514/97. Local da realização dos leilões presencias e on-line: Alameda Santos, 787, 13º andar, Cj. 132, Jardim Paulista, São 
Paulo-SP e “online” através do site do Leiloeiro Ofi cial: www.megaleiloes.com.br. Serão adotadas todas as recomendações de prevenção contra o Covid-19, 
conforme estipulado pelo Ministério da Saúde. Localização dos imóveis: Santa Carmem-MT. Setor Industrial – Loteamento Cidade Santa Carmem - Gleba Celeste 
– 2ª parte. Imóvel 01 - Rua Tamandaré, s/nº. (Data 03-Qd. 10-I). CASA. Áreas totais: terr. 1.092,75m² e constr. 160,00m² (estimada no local). Matr. 18.521 do 1º 
RI de Sinop-MT. Obs.: (i) Construção pendente de averbação no RI. Regularização e encargos perante os órgãos competentes, inclusive de eventual divergência de 
área que vier a ser constatada no local, correrão por conta do comprador; (ii) O Vendedor providenciará, sem prazo determinado, a baixa da ação que consta na 
AV. 07 da citada matrícula; (iii) Ocupada (AF). Imóvel 02 - Av. Alvorada, s/nº (Data 04-Qd. 12-I). TERRENO. Área c/1.069,50m². Matr. 32.381 do 1º RI de Sinop-MT. 
Obs.: (i) O Vendedor providenciará, sem prazo determinado, a baixa da ação que consta na AV. 04 da citada matrícula; (ii) Ocupado (AF). 1º Leilão: 15/02/2022, 
às 15:00 hs. Lance mínimo: R$ 1.757.040,42. 2º Leilão: 18/02/2022, às 15:00 hs. Lance mínimo: R$ 308.400,00. Condição de pagamento: à vista, mais 
comissão de 5% ao Leiloeiro. Da participação on-line: O interessado deverá efetuar o cadastramento prévio perante o Leiloeiro, com até 1 hora de antecedência 
ao evento. O Fiduciante será comunicado das datas, horários e local de realização dos leilões, para no caso de interesse, exercer o direito de preferência na 
aquisição do imóvel, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida no parágrafo 2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, incluído pela 
lei 13.465 de 11/07/2017. Os interessados devem consultar as condições de pagamento e venda dos imóveis disponíveis nos sites: www.bradesco.com.
br e www.megaleiloes.com.br. Para mais informações - tel.: (11) 3149-4600. Fernando José Cerello Gonçalves Pereira - Leiloeiro Ofi cial JUCESP nº 844.

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 003/2022 – 

SRP Nº 006/2022 
 
O Município de Vera – MT, através de seu Pregoeiro Oficial, torna Público 
para conhecimento dos interessados, que realizará às 07h30min (Horário 
Local), do dia 11 de Fevereiro de 2022, na Sala de Licitações da Prefeitura 
Municipal, sito a Av. Otawa, 1651, Centro – Vera - MT, abertura do PREGÃO 
PRESENCIAL Nº 003/2022, com Registro de Preços nº 006/2022, 
DESTINADO À FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE GÊNEROS 
ALIMENTÍCIOS PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS 
SECRETARIAS MUNICPAIS, tipo “menor preço por ITEM”, conforme 
descrições e quantidades contidas no Termo de Referência. O edital 
completo poderá ser retirado no endereço eletrônico www.vera.mt.gov.br ou 
ainda na Prefeitura Municipal de Vera - MT, no Departamento de Licitações, 
com sede na Avenida Otawa, n° 1651, Bairro Esperança, em Vera - MT, de 
segunda a sexta-feira no horário de atendimento das 07h00min às 13h00min. 
Informações poderão ser obtidas pelo telefone: (66) 3583-3100 ou via e-mail: 
licitacaovera@gmail.com.  
 

Vera – MT, 28 de janeiro de 2022. 
JOEDSON AMARAL DE OLIVEIRA 
PREGOEIRO – Portaria nº 003/2022 

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
AVISO DE LICITAÇÃO FRACASSADA

TOMADA DE PREÇOS N° 010/2021
A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Ipiranga 
do Norte - MT, torna público para conhecimento dos interessados que não 
houve licitante habilitado na sessão pública da Licitação na modalidade 
Tomada de Preços n.º 010/2021 – do tipo MENOR PREÇO, empreitada 
global, cujo objeto é “Contratação de Empresa Especializada em Obras e 
Serviços de Engenharia para Construção de Espaço Esportivo Coberto 
para Prática de Educação Física na Escola Municipal Crescer e Aprender, 
Convenio nº 884128/2019, Processo nº 60.414.000585/2019-46 
celebrado entre o Ministério da Defesa - Programa Calha Norte e o 
Município de Ipiranga do Norte – MT”. Considerando que nenhum 
proponente preencheu os requisitos necessários exigidos no Edital, a 
Comissão Permanente de Licitação, no uso de suas atribuições legais 
declara a licitação FRACASSADA.
Ipiranga do Norte/MT, 27 de Janeiro de 2021.

Nathalia Cruz Ibanez Barbara Bucalão
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 002/2022
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MATERIAIS 
ELÉTRICOS, CONCRETO USINADO E PRANCHAS DE MADEIRA, 
PARA ATENDER ÀS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS 
MUNICIPAIS - Tipo: Aberto e Fechado Disputa: menor preço por ITEM - 
Data de abertura: 15 de Fevereiro de 2022. Horário: 10h00min - Local: 
www.bl l .org.br Edital e anexos: Poderá ser obtido no site 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo e-mail: 
eduardo.licitacao@novamutum.mt.gov.br e ou telefone **65-3308.5400.
Nova Mutum-MT, 28 de Janeiro de 2022.

Eduardo Henrique Correia Miiller
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE PUBLICAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 003/2022
Objeto: contratação de empresa especializada na prestação de serviços 
contínuos de agente de portaria para controle de acesso das Unidades de 
Saúde, para atender às necessidades da Secretaria Municipal de Saúde. 
Tipo: Menor preço por lote – Data de abertura: 14 de fevereiro de 2022. 
Horário: 09:00 horas - Local: Av. Mutum, nº 1.250 N, Centro, N. Mutum – 
MT. Edital e anexos: Deverá ser retirado no site do município 
<http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes ou pelo email 
debora.licitacao@novamutum.mt.gov.br> ou telefone **65-3308.5400- 
Horário de atendimento: Das 07h00min às 11h00min e das 13h00min às 
17h00mins. Nova Mutum – MT, 28 de janeiro de 2022.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
DEMONSTRAÇÃO CONTÁBIL E FINANCEIRA

EDITAL DE PUBLICAÇÃO
ANEXOS DA LEI DE RESPONSABILIDADE FISCAL

RELATÓRIO RESUMIDO DE EXECUÇÃO ORÇAMENTÁRIA
6° BIMESTRE DE 2021

O Município de Nova Mutum/MT, Pessoa Jurídica de Direito Público 
Interno, em cumprimento ao disposto no Art. 48 da Lei Complementar 
101/2000- LRF torna público que os Relatórios Resumidos da Execução 
Orçamentária – RREO, relativos ao 6º BIMESTRE de 2021, encontram-
se afixados no quadro mural do saguão do Paço Municipal e publicados 
no site da Prefeitura Municipal (www.novamutum.mt.gov.br) com acesso 
pelo portal de transparência/publicações/prestação de contas/Lei de 
R e s p o n s a b i l i d a d e  F i s c a l  –  L R F  o u  p e l o  s e g u i n t e  l i n k : 
https://novamutum.mt.gov.br/publicacoes/34.
Nova Mutum-MT, 28 de janeiro de 2022.

Leandro Felix Pereira
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
DEMONSTRAÇÃO CONTÁBIL E FINANCEIRA

EDITAL DE PUBLICAÇÃO
ANEXOS DA LEI DE RESPONSABILIDADE FISCAL

RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL - 3° QUADRIMESTRE DE 2021
O Município de Nova Mutum/MT, Pessoa Jurídica de Direito Público 
Interno, em cumprimento ao disposto no Art. 48 da Lei Complementar 
101/2000 – LRF, torna público que os Relatórios de Gestão Fiscal – RGF, 
referentes ao 3º quadrimestre de 2021, encontram-se afixados no quadro 
mural do saguão do Paço Municipal e publicados no site da Prefeitura 
Municipal (www.novamutum.mt.gov.br) com acesso pelo portal de 
transparência/publicações/prestação de contas/Lei de Responsabilidade 
F i s c a l  -  L R F  o u  p e l o  s e g u i n t e  l i n k : 
https://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/33.
Nova Mutum/MT, 28 de janeiro de 2021.

Leandro Felix Pereira - Prefeito Municipal
Terezinha Aparecida Leite Arissava

Secretária Municipal de Finanças e Orçamento
Ivete Sandi Wenning

Contadora - CT CRC/MS 010469/0-2

ESCRITURAS
INFORMAÇÕES:

66 99901-5287
Falar com Priscila

L IBERADAS

Instituto de Mediação e Negociação Aplicada



Após a saída de Michael, clube fecha a compra por US$ 1,3 milhão (R$ 7 milhões)

DA REPORTAGEM

O Flamengo oficializou 
nesta sexta (28) a contratação 
do atacante Marinho, que esta-
va no Santos. Ele desembarcou 
no Rio de Janeiro na noite de 
quinta, foi ao Ninho do Urubu e 
teve o primeiro contato com os 
companheiros e com o técnico 
Paulo Sousa. Seu contrato é de 
dois anos.

O desejo de Marinho foi 
preponderante para desamar-
rar o nó entre Flamengo e San-
tos. O atacante abriu mão da 
dívida que o Peixe tinha com 
ele em nome do salário que re-
ceberá no Rio (quase o dobro). 
Assim, a negociação foi finali-

REFORÇO NA ÁREA

Flamengo anuncia Marinho

Volante foi liberado para viajar e fazer exames na Europa

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO

DA REPORTAGEM

O Corinthians con-
f irmou nesta sexta-feira a 
venda do volante Éderson 
para a Salernitana, da Itá-
lia. Em nota divulgada em 
seu site, o Timão não deu 
detalhes sobre o acordo, 
mas revelou que o jogador 
já foi liberado para viajar e 
fazer exames médicos na 
Europa.

Éderson estava em-
prestado ao Fortaleza. No 
contrato havia uma cláusu-
la em que ele seria libera-
do imediatamente caso o 
Corinthians recebesse uma 
proposta para negociá-lo. 
Os valores da transação 
estão sendo mantidos em 
sigilo. O Timão, que detém 
70% dos direitos econômi-
cos do jogador, pedia cerca 
de 6 milhões de euros (R$ 
36,6 milhões).

Éderson, 22 anos, che-
gou ao Corinthians em 
2020 vindo do Cruzeiro. 

O meio-campista, po-
rém, nunca conseguiu se 
f irmar no Timão e viveu 

MERCADO DA BOLA

Corinthians confirma venda
de Éderson para Salernitana

NOTINHAS ESPORTIVAS!

bom momento no Fortale-
za no ano passado. 

Com a camisa alvine-

Jornal do Equador chama árbitro
do empate com Brasil de “Rolbán”
DA REPORTAGEM

Como dificilmente po-
deria deixar de ser, o empate 
com a seleção brasileira re-
percutiu muito na imprensa 
do Equador nesta sexta-feira 
(28). Vários jornais locais de-
ram amplo espaço em suas 
capas para o jogo válido pelas 
eliminatórias sul-americanas 
para a Copa do Mundo. E os 
erros do árbitro colombiano 
Wilmar Roldán tiveram des-
taque.

O jornal “Extra” ressaltou 
como o empate com o Brasil 
deixou a seleção do Equador 
muito perto da classificação 
para o Mundial no Catar, mas 
afirmou que o país “ficou lou-
co” com as decisões do árbi-
tro, que foi chamado de “Rol-
bán”.

O diário “Metro” decla-
rou em sua manchete que o 
VAR salvou a invencibilidade 
do Brasil nas eliminatórias (11 
vitórias e três empates). Ao 
todo foram quatro interven-
ções do árbitro do vídeo, e o 
árbitro Wilmar Roldán mudou 
a decisão inicial em todas as 
vezes que foi ao monitor, in-
cluindo dois lances de pênalti 
e expulsões.

Outros veículos de im-
prensa procuraram tratar o 
resultado em Quito como 
positivo, casos do “El Mercu-
rio” e “El Universo”. O Equa-
dor sofreu o gol de Casemiro 
logo nos primeiros minutos 
do jogo, mas conseguiu o em-

pate com Félix Torres, aos 29 
minutos do segundo tempo.

O Brasil lidera as eli-
minatórias sul-americanas 
com 36 pontos. A Argentina, 
também já classificada para 
a Copa do Mundo, soma 32 e 

FOTO: RODRIGO BUENDIA
ELIMINATÓRIAS. Atuação do colombiano Wilmar Roldán é motivo de muitas críticas da imprensa equatoriana

vem na segunda posição. O 
Equador está em terceiro lu-
gar, com 24, e precisa vencer 
o Peru para garantir vaga no 
torneio no Catar. Essa partida 
será na próxima terça-feira.

SELEÇÃO

Wilmar Roldán consulta o monitor do VAR em Equador x Brasil
TAMBÉM
RECLAMA
O Brasil teve que supe-

rar, contra o Equador em Qui-
to, outro fator de dificuldade 
além da altitude: uma atua-
ção trágica do árbitro colom-

biano Wilmar Roldán. Pela 15ª 
rodada das eliminatórias, os 
comandados de Tite conta-
ram com quatro intervenções 
do VAR em lances desfavo-
ráveis marcados em campo 
para saírem com um empate 

por 1 a 1. Casemiro abriu o pla-
car logo aos cinco minutos de 
jogo aproveitando sobra na 
pequena área, e Félix Torres 
igualou aos 29 da etapa final 
de cabeça após cobrança de 
escanteio.
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zada em US$ 1,3 milhão (R$ 7 
milhões).

Marinho chega ao Fla-

SPORT SINOP
Após sua primeira vitória na elite do Mato-gros-

sense sobre o Sorriso, por 2 a 0, o Sport Sinop volta a 
campo neste domingo (30) diante do Nova Mutum, 
fora de casa. O jogo será às 17h, no Estádio Valdir Doi-
lho Wons. O Azulão tem 100% de aproveitamento, com 
duas vitórias por 1 a 0 sobre Sorriso e Luverdense.

CLÁSSICO EM
RONDONÓPOLIS
Uma das outras 4 partidas da 3ª do Campeonato 

Mato-grossense que será disputada neste sábado (29) 
é um clássico rondonopolitano. Às 15h30, Academia e 
União jogam no Estádio Luthero Lopes. O Academia 
começou surpreendendo, com duas vitórias até agora, 
enquanto o Colorado está zerado na tabela de classifi-
cação

DEMAIS PARTIDAS
Ainda no sábado, às 15h30, o Operário busca reabi-

litação diante do Sorriso, no Dito Souza. Às 18h30, o Dom 
Bosco enfrenta o Ação, na Arena Pantanal, e às 20h, o 
Luverdense recebe o líder Cuiabá, no Passo das Emas. 
Por enquanto, 4 times somam 6 pontos, 2 somam 3, e 
4 equipes estão zeradas. Portanto, não houve empates 
até agora no Estadual.

CHAPECOENSE
A Chape fechou com o zagueiro Léo, ex-Cruzeiro, 

para a sequência da temporada 2022. O jogador passou 
por exames e será integrado ao elenco na tarde desta 
quinta-feira, quando o grupo se reapresenta após a vi-
tória por 1 a 0 sobre o Avaí, na Ressacada, pela segunda 
rodada do Campeonato Catarinense.

INTER
Negociado com o Zenit, da Rússia, Yuri Alberto ain-

da poderá provar todo seu talento até junho com a ca-
misa do Inter. Depois, deixará o Beira-Rio como a maior 
negociação da história do clube. Para liberar o atacante, 
o clube gaúcho bateu pé e exigiu os 20 milhões de eu-
ros pretendidos (R$ 120,76 milhões pela cotação atual).

GRÊMIO
Embora Elias tenha iniciado o Gauchão com o time 

de transição, o grupo principal já é realidade para o jo-
vem desde 2021. Os dois gols marcados na estreia com 
vitória sobre o Caxias só comprovam o status concedido 
pelo próprio clube. O garoto primeiro completou joga-
da de Rildo e empurrou a bola para a rede dentro da 
pequena área. Depois, sofreu e converteu o pênalti para 
ampliar o placar.

gra, ele fez 25 jogos e mar-
cou três gols. 

A Salernitana é a lan-

terna do Campeonato Ita-
liano com três vitórias em 
22 rodadas.

mengo para ocupar o espaço 
deixado por Michael, vendido 
ao Al Hilal, da Arábia Saudita. 

Antes, o clube também perdeu 
Kenedy, que retornou ao Chel-
sea.
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Filme deriva da inesquecível canção do Legião Urbana

DA REPORTAGEM

O romantismo de “Edu-
ardo e Mônica”, essa faixa da 
Legião Urbana que desde 
1986 permanece vivíssima no 
imaginário popular (muito 
graças às mais ébrias rodas 
de karaokê), se sustenta so-
bre a antiga máxima de que 
“os opostos se atraem”. Sem 
impor à própria obra uma 
seriedade exagerada, Rena-
to Russo conseguiu pinçar 
divertidas contraposições de 
personalidade para colorir 
uma relação fictícia que é 
ao mesmo tempo verossímil 
e fantástica — enquanto usa 
as pequenas incoerências (e 
grandes lacunas narrativas) 
para convidar o ouvinte a 
preenchê-las com sua pró-
pria imaginação. É um hit 
nato, claro.

Só que essa fórmula 
de sucesso não caberia às 
telonas, onde se pressupõe 
não só que a imagem faça 
as vezes de preencher lacu-
nas e melhor contextualizar 
a trama da música, como os 
personagens pedem mais 
profundidade e humanidade. 
Depois de diminuir a escala 
de “Faroeste Caboclo” para 
levar a música às telonas de 
forma mais trágica e intimis-
ta, o diretor René Sampaio 
adota outro método com a 
faixa sobre o improvável ca-
sal: seu Eduardo e Mônica 
segue como um mapa a letra 
de Russo, se aprofundando e 
adicionando elementos sem 
nunca contradizer a obra 
original. Com essa maior fi-
delidade, o texto de Matheus 
Souza encontra mais espaço 
para a leveza e o fan servi-
ce, mas também mantém a 
proposta defendida por seu 
predecessor, de imprimir 
atualidade à obra da Legião, 
ao retratar os personagens-
-títulos sob o prisma da poli-
tização.

Partindo de uma “fes-
ta estranha, com gente es-
quisita”, acompanhamos o 
flerte desengonçado de um 
garoto de 16 anos (Gabriel Le-
one) com uma estudante de 
Medicina para lá de seus 20 

FOTO: DIVULGAÇÃO

(Alice Braga), na Brasília dos 
anos 1980. Sem pai ou mãe e 
criado pelo avô militar (Otá-
vio Augusto), Eduardo é um 
avatar da Classe Média pa-
drão brasileira: reverente por 
padrão aos bons costumes e 
movido pela busca por um 
bom emprego, uma boa mu-
lher, uma boa casa e uma boa 
morte — sem pensar muito 
em “comos” e “porquês” do 
meio do caminho. Mônica, 
por outro lado, habita a es-
fera da elite progressista: de 
pai artista e mãe médica, na-
vega a vida antes de tudo em 
busca de estímulos psicoló-
gicos e oportunidades de se 
posicionar contra a norma. O 
interesse inicial de um pelo 
outro é, portanto, enraizado 
no filme como fuga: ele quer 
experimentar o inseguro, en-
quanto ela quer descansar a 
mente com algo que lhe pa-
reça comum.

O que enriquece esse 
aterramento do conflito entre 
“razão” e “coração”, empres-
tado diretamente da música 
da Legião, é como Eduardo 
e Mônica retrata de forma 
sensível os jogos de poder 
envolvidos em uma relação 
tão díspar quanto a cantada 
por Renato Russo. Idade, gê-
nero, bagagem cultural, po-
sicionamento político, expe-
riências de vida — enquanto 
se desdobra em tela, o rela-
cionamento do casal-título 
ilustra como esses elementos 
pessoais conversam com o 
desenho social e, juntos, in-
fluenciam todo e qualquer 
relacionamento de fora para 
dentro, ditando a dinâmica 
de dominância entre as par-
tes. Se é a estudante de me-
dicina, uma adulta, que opta 
por permitir a um garoto a 
aproximação necessária para 
uma relação, é o adolescente 
Eduardo que se faz valer da 
masculinidade para ter nes-
sa disparidade um motivo de 
orgulho; uma vantagem. E só 
conforme aceitam alternar 
papéis de pupilo e professor 
é que ambos se permitem 
evoluir enquanto casal.

Se esse vai e vem conse-

Eduardo e Mônica ilustra jogos de 
poder do amor com beleza e rock
CINEMA NACIONAL. Filme de René Sampaio usa diferenças do casal para abordar política e dominância

gue segurar a atenção do es-
pectador sem soar motivado 
apenas por interesses de ro-
teiro, é graças ao compro-
metimento pleno de Leone 
e Braga em seus papéis. O 
casal de protagonistas trans-
borda em química, conse-
guindo vender de forma na-
tural até os momentos em 
que o filme se admite comé-
dia romântica e mergulha 
de forma honesta em cenas 
que são puro clichê. É louvá-
vel, também, que a produ-
ção preserve a diferença de 
idade original entre os per-
sonagens, mesmo que force 
a suspensão de descrença 
do público ao escalar atores 
já maduros para papéis tão 
jovens: não demora a ficar 
claro que a narrativa de Edu-
ardo e Mônica só é enxerga-
da com tanto romantismo 
por ser a relação de um ho-
mem mais jovem com uma 
mulher mais velha — e não 

o contrário.
À parte da linguagem 

mais chula, a verdade é que há 
tantos pontos problemáticos 
na música da Legião quanto, 
por exemplo, na abertamen-
te sexista “Me Lambe”, dos 
Raimundos — com a grande 
diferença sendo a inversão de 
gêneros. A redenção da nar-
rativa de Russo acontece em 
duas frentes ausentes na fai-
xa cantada originalmente por 
Rodolfo Abrantes: primeiro, 
graças ao apelo universal ao 
romantismo do “amor verda-
deiro”. Segundo, por atender 
a uma visão patriarcal que 
prega que homens não po-
dem ser vítimas de abuso de 
mulheres. Ao não fugir dessa 
polêmica em seu filme, mas 
incorporá-la, Sampaio reforça 
a tese do amor como artifício 
capaz de tornar irrelevante 
essas diferenças. É funcional, 
sem ser panfletário.

Melhor: conforme cres-

cem em tela, tanto Eduardo 
quanto Mônica se mostram 
complexos o bastante para 
não serem reduzidos aos ad-
jetivos que já conhecíamos 
pela música, conferindo ao 
filme um frescor que é am-
plificado pela qualidade visu-
al caprichada da produção. A 
direção de fotografia de Gus-
tavo Hadba tira proveito da 
plasticidade das áreas plane-
jadas de Brasília para contra-
por o turbilhão emocional do 
casal com a sobriedade e ele-
gância do design da cidade, 
enquanto a direção de arte 
de Tiago Marques faz um tra-
balho mais que competente 
de recriação histórica com a 
década de 1980. Com uma 
trilha sonora que mergulha 
em The Smiths, Joy Division, 
David Bowie, Titãs e outros 
colossos do som da época, a 
jornada é divertida até quan-
do cai nas obrigatoriedades 
dos filmes médios de roman-
ce.

Não é à toa que, assistin-
do ao filme, me peguei lem-
brando do impacto que lon-
gas como 500 Dias Com Ela 
(2009), Amor e Outras Drogas 
(2010) e Um Dia (2011) tive-
ram em toda uma geração 
de adolescentes — com seus 
perfis sedentos no Tumblr — 
e sua visão, às vezes até um 
pouco equivocada, sobre ci-
nema e amor. Traço o compa-
rativo em tom elogioso: Sam-
paio consegue emular essa 
mesma energia do romance 
indie, tão pop na última dé-
cada, para mostrar como a 
canção da Legião se manteve 
e se mantém pop há quase 
40 anos. Em Eduardo e Mô-
nica, tanto a geração atual 
quanto aquela que se apai-
xonou pela história quando a 
ouviu cantada pela primeira 
vez se encontram na comé-
dia romântica mezzo sad boy, 
mezzo sad girl definitiva para 
a identidade cultural popular 
brasileira.

Série será protagonizada por Rosario Dawson
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DA REPORTAGEM

Mary Elizabeth Winste-
ad, de Aves de Rapina e Scott 
Pilgrim Contra o Mundo, 
se juntou ao elenco de Ah-
soka, nova série da franquia 
Star Wars para o Disney+. 
A atriz, que ainda não teve 
seu papel revelado, se junta 
a Rosario Dawson e Hayden 
Christensen, que retornam à 
franquia como Ahsoka Tano 
e Anakin Skywalker/Darth 
Vader (via THR).

Winstead é apenas a 
mais recente adição ao cres-
cente elenco da série. Em 
2021, a Lucasfilm anunciou 

STAR WARS

Mary Elizabeth 
Winstead entra 
para o elenco

as entradas de Natasha Liu 
Bordizzo (The Society), que 
viverá a mandaloriana Sabi-
ne Wren, e Ivanna Sakhno 
(Círculo de Fogo: A Revolta), 
que viverá uma personagem 
inédita ainda não divulgada.

A série é centrada em 
Ahsoka Tano (Rosario Daw-
son), personagem que fez 
sua primeira aparição live-
-action na segunda tempo-
rada de The Mandalorian, 
no ano passado. A produção 
terá roteiro de Dave Filoni, 
criador da personagem-títu-
lo, que estreou na franqiuia 
de George Lucas na anima-
ção The Clone Wars.

DA REPORTAGEM

No ano passado, os fãs 
de “Supernatural” levaram um 
susto quando os dois astros 
da série, Jensen Ackles e Ja-
red Padalecki, se estranharam 
nas redes sociais por conta 
de um spin-off planejado da 
produção - isso porque Pada-
lecki ficou sabendo da série 
em questão, The Winchesters, 
pela mídia, enquanto Ackles 
seria o produtor do projeto.

Os dois atores resolve-
ram as diferenças em particu-
lar na época, tranquilizando 
os fãs depois disso, mas foi só 
agora que Ackles falou aber-
tamente sobre o caso. Em vi-
sita ao podcast Inside of You 
with Michael Rosenbaum, ele 
contou porque não informou 
o colega de elenco sobre The 
Winchesters.

“Eu sou extremamente 
supersticioso quando se trata 
de algumas coisas, e isso pro-
vavelmente é uma caracte-
rística que muitos atores tem 
em comum. Nós não falamos 
dos nossos testes até que te-
nhamos conseguido o papel”, 
disse. “É como uma regra não 
escrita, você não fala sobre es-
sas m*rdas até que o acordo 
esteja fechado”.

“[The Winchesters] seria 
minha primeira experiência 
produzindo e criando conteú-
do, e eu não queria azarar isso 
de forma alguma, então calei 
a boca. Apenas as pessoas que 
tinham que saber, sabiam”, 
continuou. “Eu não estava ten-
tando guardar segredo por 
nenhum outro motivo além 
da superstição. Definitiva-

Superstição entrou no caminho da comunicação entre os 
dois atores

SUPERNATURAL

Jensen Ackles diz por que não
falou de spin-off a Padalecki
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mente estava animado para 
contar a algumas pessoas [so-
bre o spin-off], e Jared era o 
primeiro dessa lista”.

Além de produzir a nova 
série, Ackles também será o 
narrador da trama, que reto-
mará a vida dos pais de Dean 
e Sam Winchester. The Win-
chesters ainda não tem previ-
são de lançamento.

Pouco a pouco, a Hyun-
dai vai ajustando sua gama 
de modelos nacionais confor-
me o mercado se move. O fim 
da produção do HB20X já era 
esperado há algum tempo e 
agora, tal como revela o Autos 
Segredos, a marca sul-coreana 
encerrou de vez com a versão 
aventureira do hatch compac-
to.

Questionada, a fabrican-
te confirmou a informação. “A 
Hyundai Motor Brasil informa 
que concentrará as vendas 
da linha HB20 em seus mo-
delos de maior demanda nas 
versões hatch (HB20) e sedã 
(HB20S), além das duas ge-
rações do SUV Creta. O Creta 
Action, com motor 1.6, está em 
conformidade com a fase L7 
do Proconve e seguirá sendo 
comercializado normalmen-
te”.

Então, além de confir-
mar a saída do HB20X do mer-
cado - após nove anos de sua 
estreia -, a marca afirma que 
a geração anterior do Creta 
continuará em linha por mais 
algum tempo - vale lembrar 
que uma segunda geração 
chegou ao mercado comple-
tamente renovada em agosto.

Com visual defasado, o 
modelo já perdeu um pouco 

do chamariz relacionado ao 
preço. Para se ter ideia, em 
agosto, o Creta Action custa-
va pouco mais de R$ 96 mil. 
Entretanto, menos de seis 
meses depois, o SUV já custa 
R$ 106.190, segundo a tabela 
da marca. Dessa forma, o mo-
delo fica fora do limite (de R$ 
100 mil) para isenção de ICMS 
para PCD.

O SUV compacto da 
Hyundai, cabe lembrar, fe-
chou 2021 com 64.759 unida-
des emplacadas. Na categoria 
de SUVs compactos, foi o se-
gundo colocado, atrás apenas 
do líder Jeep Renegade. Os 
números são da Fenabrave.

CONTEÚDO
E PREÇOS
Em 2019, o HB20X ga-

nhou o mesmo (polêmico) 
design do irmão HB20. Sem 
ser contemplado com o mo-
tor 1.0 turbo, permaneceu 
como o modelo topo de linha 

da família. Além do abuso de 
apliques plásticos na carroceria 
para ganhar aquele ar de ro-
bustez, o modelo apostou em 
tecnologia. Além de tomadas 
para recarga USB, partida por 
botão, direção elétrica e tela 
central de 8” com conectivi-
dade Apple CarPlay e Android 
Auto, o modelo apostou na se-
gurança. Sistema de frenagem 
autônomo e alerta de mudan-
ça de faixa, por exemplo, estão 
na lista de série. Tem até assis-
tência 24 e controle do carro 
pelo smartphone, por meio do 
uso do BlueLink.

Pelo menos por enquan-
to, o HB20X permanece à ven-
da - linha 21/22. De acordo com 
a tabela enviada pela Hyundai, 
o modelo custa entre R$ 83.490 
e R$ 100.690, dependendo da 
versão de acabamento. São, no 
entanto, quatro opções: Vision 
(manual/automática), Evolu-
tion (automática) e Diamond 
(auomtática).



Estado de Mato Grosso, 29 a 31 de Janeiro de 2022 08 | www.diariodoestadomt.com.br

Secretarias dão destino sustentável
a mais de 380 t de pneus inservíveis

UCT precisa de doações
para reposição de estoque

Tubos corrugados para 
substituir bueiros nas 
estradas rurais

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A Secretarias de Saú-
de, de Obras e de Meio 
Ambiente de Matupá 
estão dando destino a 
mais de 381 toneladas de 
pneus usados e refugos 
de borracharias. A ação 
vem em conjunto com a 
reciclagem e uma desti-
nação correta aos mate-
riais que possui em suas 
características uma di-
fícil decomposição caso 
fossem descartados na 
natureza ou aterro sani-
tário.

A destinação começa 
desde o trabalho feito 
pela vigilância em saú-
de, onde vão até as em-
presas que possuem os 
pneus usados – visto ser 
proibido por lei armaze-
nar pneus usados e idên-
ticos a céu aberto, assim 
a equipe orienta os do-
nos das empresas para 
que levem os refugos de 
borracha até o pátio de 
obras municipal, onde se 
encontra o espaço exclu-
sivo para pneus usados, 
esse espaço denomina-
mos “Ecoponto”.

O “Ecoponto” fi ca lo-
calizado na Secretaria 
de Obras, os pneus são 
armazenados em um 
barracão, evitando a sua 
exposição a céu aberto e 
principalmente da chu-
va. Após um certo tem-
po a equipe monitora a 
quantidade de pneus, 
quando o espaço já está 
próximo ao limite a equi-
pe de vigilância aciona 
a empresa que presta 
o serviço de transporte, 
onde vêm ao município 

DA REPORTAGEM

A Unidade de Co-
leta e Transfusão de 
Sangue (UCT) de Si-
nop está precisando 
de doação de sangue, 
de todos os tipos, 
para reposição do 
banco de estoque. As 
coletas ocorrem de 
segunda à sexta, das 
7h às 12h, na unidade 
localizada na Rua das 
Amendoeiras, anexo 
ao Hospital Regional 
de Sinop. Para doar, é 
necessário apresen-
tar documento ofi -
cial com foto, cartão 
SUS e endereço com 
CEP.

Podem ser doado-
res todas as pessoas 
que estejam saudá-
veis, na faixa etária 
de 16 à 60 anos, com 
peso superior a 50 
quilos. É importan-
te, também, que os 
doadores estejam 
descansados, ali-

DA REPORTAGEM

A Prefeitura de Alta 
Floresta, por meio da 
Secretaria de Infraestru-
tura e Serviços Urbanos, 
adquiriu tubos de PEAD 
(Polietileno Expansível 
de Alta Densidade) cor-
rugado para substitui-
ção de bueiros e pontes 
de madeira. O material 
foi adquirido em três 
medidas de diâmetro, 
podendo assim, aten-
der diferentes vazões de 

recolhe os pneus e refu-
gos e transportam até a 
capital em um ecoponto 
de nível estadual, esses 
pneus são cortados no 
depósito e em seguida 
são levados a empresas 
de cimentos onde são 
queimados em fornalhas 
especiais e transforma-
das em outros materiais.

O trabalho de destina-
ção dos materiais é ge-
rido pela Associação Re-
ciclanip, que tem como 
função fazer a destina-
ção dos pneus usados de 
forma correta e sustentá-
vel.

Já é a segunda carga 
que foi recolhido esse 
mês, onde os pneus usa-
dos são carregados em 
uma carreta. O trabalho 
vai continuar até que se 
esgote os materiais ar-
mazenados, segundo a 
equipe da vigilância em 
saúde, o trabalho evita di-
versas situações proble-
máticas no município, a 
exemplo o espaço que os 
pneus usados ocupavam 
nas ofi cinas e empresas, 
o que poderia deixá-los 
expostos à chuva e su-
cessivamente um canal 
de proliferação de doen-
ças e também o descarte 
correto de pneus usados 
evita danos ao meio am-
biente. Os interessados 
em fazer o descarte de 
pneus devem procurar 
o departamento da Vi-
gilância Sanitária para 
que os mesmos instru-
am como deve ser fei-
to o descarte no espaço 
reservado para que não 
haja transtorno quanto 
ao cronograma estabe-
lecido.

mentados (evitando 
alimentos gorduro-
sos ou muito doces) 
e que não tenham 
ingerido bebidas al-
coólicas nas 24 horas 
que antecedem as 
doações.

As pessoas que 
contraíram a infec-
ção por Covid-19, 
também podem 
doar, mas somente a 
partir do 30º dia após 
o fi m dos sintomas 
em casos leves ou 
quando assintomá-
ticos. Nos casos de 
infecção grave, que 
resultaram em inter-
nação, a recomenda-
ção é que as doações 
ocorram 90 dias após 
recuperação.

Já em relação aos 
vacinados contra Co-
vid-19, é necessário 
aguardar sete dias 
(da primeira, segun-
da ou dose de refor-
ço) para fazer a doa-
ção.

água.
A aquisição visa ga-

rantir a continuidade 
nos serviços nas obras 
de recuperação de estra-
das. No total foram ad-
quiridos 48 tubos de seis 
metros cada, que será 
usado na implantação 
ou recuperação de buei-
ros, dando maior agilida-
de ao processo, que ne-
cessita um curto prazo 
no serviço de instalação. 
A durabilidade prevista 
dos tubos é de 30 anos.

FIQUE ATENTO.  Empresa responsável iniciou a coleta no ecoponto neste mês

FIQUE ATENTO. ALTA FLORESTA

Pneus inservíveis têm destinação correta 

Doação de sangue salva vidas 
Prefeitura adquiriu tubos PEAD corrugados 

para substituir bueiros nas rurais
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